

## EN ILE DE FRANCE. Fermetures de services d'urgences à l'hôpital : le cri d'alarme de Patrick Pelloux

Faute de soignants, plusieurs services d'urgences de France ferment ou réduisent leur activité. Patrick Pelloux, président de l'Association des médecins urgentistes hospitaliers de France, tire la sonnette d'alarme face à une situation qu'il qualifie de « catastrophique ».



Patrick Pelloux, le 15 avril 2021 à Paris. | JOEL SAGET / ARCHIVES AFP

Ouest-France Propos recueillis par [Alexis BOISSELIER](#).

Publié le 18/05/2022 à 17h08

Situation de crise dans les hôpitaux. Éreintés par [deux années de Covid-19](#) et confrontés à un manque de personnels, plusieurs CHU ont été contraints de fermer leurs services d'urgences, notamment la nuit, ou d'en réduire l'activité. « [Nous estimons que cela concerne à peu près une centaine de services d'urgences sur les 690 que compte la France](#) », assure Patrick Pelloux.

Le président de l'Association des médecins urgentistes hospitaliers de France revient pour *Ouest-France* sur la situation et propose des solutions pour y remédier.

## pour se concentrer sur les cas graves. À quoi cela est-il dû ?

La situation est catastrophique. Je n'accuse pas les personnels mais les pouvoirs publics qui veulent créer une situation de chaos pour fermer des structures. Il y a un phénomène de « grand renoncement » avec des personnels qui sont totalement désabusés et qui n'adhèrent plus à l'idée collective et fédérative qu'est l'hôpital public.

### Comment expliquer ce « grand renoncement » ?

Cela s'est accéléré avec la pandémie. On a demandé aux hôpitaux de ne se consacrer qu'au Covid-19, avec une charge très inégalitaire entre les régions. Le système a été déstabilisé et les personnels ont été un peu abandonnés après avoir énormément travaillé.

“ Nous allons avoir des décès inopinés. ”

### Le Ségur de la santé n'a-t-il pas eu l'effet escompté ?

Il a été sans effet. L'augmentation de salaire de 183 € par mois était insuffisante puisqu'elle ne rattrapait même pas la baisse de pouvoir d'achat des vingt dernières années. Nous sommes toujours le 18e pays de l'OCDE en ce qui concerne le salaire des infirmières.

### Faut-il mettre en place une obligation de garde pour les médecins libéraux ?

C'est une certitude mais elle ne doit pas concerner que les médecins généralistes. Il faut obliger tous les médecins, y compris des cliniques privés, à participer à la permanence de soin. Les pouvoirs publics ont laissé les chirurgiens quitter le secteur public pour le privé. Aujourd'hui, si vous avez une fracture ouverte, vous ne trouvez personne qui peut s'en occuper. Dans le secteur public, il n'y a pas assez de lits et rarement des chirurgiens. Dans le secteur privé, les chirurgiens travaillent le plus souvent aux heures ouvrables de la semaine. Ils gagnent beaucoup d'argent et cela ne les encourage pas à travailler le soir ou le week-end.

### Comment s'annonce l'été ?

Cela va être atroce, du jamais vu. Nous allons avoir des décès inopinés et involontaires dans les structures. Cela va être renforcé par l'afflux massif de touristes dans des zones balnéaires où les hôpitaux ne fonctionnent plus, ou seulement avec des médecins intérimaires. Pour l'instant, nous n'avons plus de ministre de la Santé, nous sommes entre deux élections et nous savons qu'aucune décision ne sera prise. C'est terrifiant.

“ Il faut réintégrer les soignants non-vaccinés. ”

### Faut-il réintégrer les soignants non-vaccinés ?

Bien sûr. Nous sommes en pleine tempête, il faut que tout le monde vienne sur le bateau. Nous devons comprendre pourquoi ils ne se sont pas fait vacciner et réfléchir à intégrer le Covid-19 dans l'obligation